

1961 waren es 619 869 mit einem Nutzen von 1085,9 Millionen DM, daran beteiligten sich 12,2 Prozent aller Beschäftigten. Die Einführung der Vorschläge und Erfindungen ist jedoch noch immer unzureichend, was sich in der durchschnittlichen Bearbeitungsdauer von 10,6 Wochen je Verbesserungsvorschlag ausdrückt. Der Volkswirtschaft werden dadurch erhebliche Mittel vorenthalten. Viele Leiter unterschätzen immer noch die große Bedeutung der Kleinmechanisierung und -automatisierung für die Steigerung der Arbeitsproduktivität. Neben dem Nutzen, den die Volkswirtschaft durch eine schnellere Realisierung haben könnte, wirkt sich die schleppende Bearbeitung auch hemmend auf die weitere Förderung der Initiative der Werktätigen aus.

Es ist kennzeichnend für die hohe Entwicklung des Bewußtseins der Arbeiterklasse unserer Republik, daß ihre besten Vertreter in entscheidenden Situationen des Klassenkampfes die Initiative zu großen, neuartigen Leistungen geben. Als die Bonner Ultras im Sommer 1961 ihren Kampf gegen die Deutsche Demokratische Republik in einem bisher nicht dagewesenen Maße verschärfen, wandten sich die Brigaden „Otto Krahmann“ und „Anton Saefkow“ aus dem Kabelwerk Oberspree an alle Werktätigen unserer Republik und riefen sie auf, unter der Losung: „Schlagt die Militaristen mit Taten in der sozialistischen Produktion, und der Deutsche Friedensplan wird Wirklichkeit“ die ökonomischen Grundlagen der Deutschen Demokratischen Republik zu festigen und weiterzuentwickeln.

Nach der Errichtung des antifaschistischen Schutzwalls am 13. August 1961 waren es die Elektrodendreher des VEB Elektrokohle Lichtenberg, die ausgehend vom Brief der Brigaden „Otto Krahmann“ und „Anton Saefkow“ zum Produktionsaufgebot der Arbeiter und der Intelligenz für die Stärkung der Deutschen Demokratischen Republik, für den Abschluß eines Friedeide<sup>u</sup>vertrages aufriefen. In der von ihnen geprägten Losung: „Je stärker die Deutsche Demokratische Republik, desto stärker der Frieden in Deutschland“ widerspiegelt sich das hohe Verantwortungsbewußtsein der Arbeiterklasse der Deutschen Demokratischen Republik für die Erhaltung des Friedens. Aus der Erkenntnis ihrer politischen Verantwortung für die Sicherung des Friedens ergab sich folgerichtig ihre Verpflichtung: „In der gleichen Zeit für das gleiche Geld mehr produzieren.“ Ihre Verpflichtungen faßten sie in 5 Punkten zusammen:

- volle Ausnutzung der Arbeitszeit,
- Steigerung der Arbeitsproduktivität mit Hilfe der Durchsetzung des